
林恐龍老師訪問稿: 

 

1. 請問老師您從事研究地方文化這件事多久了？ 

Ans:從研究所開始 

2. 請問老師您起初研究北濱文化的動機是什麼？ 

Ans:因為要做論文，在家鄉附近找題材 

3. 請問您對北濱文化的了解是從哪裡而來的？ 

Ans:利用訪談及本身對花蓮的映象，再比對地圖 

4. 請問老師您在研究北濱的過程中有沒有發現什麼資訊是和你所知道的有出入？ 

Ans:有很多，因為訪談是依照人的記憶，所以不一定是對的 

5. 請問關於北濱發展有哪些比較重要的事? 

Ans:以前沒有外環道時，砂石車就會經過北濱、海濱街，居民會害怕而不敢在

路上行走。北濱社區大約有 1000多人，但很多都沒有住在北濱 

6. 請問早期居民的經濟活動以哪些為主? 

Ans:這裡居民都是基層勞力人口，以前會幫忙拉人力車，之後到輕工業做事 

7. 請問北濱以前有什麽有趣或是特別的事？ 

Ans:會有黑道，北濱一派，溝仔尾一派 

8. 請問附近以前有醬油、汽水工廠，但現在關閉了，這些技術還有機會流傳下去

嗎？ 

Ans:有機會，因為有想辦法問到秘方，可以代工生產 

9. 請問老師您認為北濱為什麼從繁榮到沒落？ 

Ans:人口外移，加上大眾工具、設備不多 

10. 請問老師您對現在北濱的狀況是有什麼建議嗎？還是覺得有哪裡可以改善？  

Ans:需要一個安心的步行環境 

11. 請問附近的民宿業的發達對於北濱居民或經濟是否有幫助? 

Ans:讓街道變得更乾淨，房價上漲，有好有壞 

12. 現在北濱附近還有夜市，那這樣對當地的居民來說是好是壞? 

Ans:對經濟有幫助，但噪音和空氣汙染會影響居民 

13. 請問老師您覺得對北濱最珍貴的事是什麼？  

Ans:海、溪、山都是很好的自然景觀 

14. 老師據說北濱目前是以老人居多，那您覺得有什麼辦法能夠讓年輕人回到這個

本土來傳承歷史呢？ 

Ans:可以利用地方自治法，但很難成立，有困難 

15. 花岡山以前也和北濱居民有很深的關係，那要怎麼樣把它推廣出去? 

Ans:要用宣傳的，但要多人一點，一人很難宣傳 

16. 北濱附近有山、溪、海，這樣豐富的地形對居民有什麼幫助? 

Ans:土地更值錢，因為自然環境月來愈少  


